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 参加者 ：各コースの責任者４名、行政（警察署を含む）９名、 

      地区社協役員など 4名、 事務局３名 

※ 参加者の詳細は３ページをご覧下さい 

 

 

 日時  ： 令和５年１０月７日(土) 午前１１時３０分から１時間３０分 

※ 街並み点検終了後 

 

 経過  １. 街並み点検結果報告 各コースの責任者からプロジェクターを使って、点検 

   結果を報告。指摘内容については本誌４～１７ページ 

をご覧ください。 

         

           

    

      ２.  行政からの参加者 ９名の方から   感想、意見など 

 

       閉会の挨拶 地区社協 西本 敬 

 

          

３. 会の中で地区社協 飯沼会長が挨拶しましたが、「総括」として 

20ページに掲載しました。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

―――― 昼食 ―――― 
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１.  点検結果報告 

 

 

２. 行政からの参加者９人の方から街並み点検に参加同行した感想をいただきました。 

 

内野 智大  

これだけ道路標示とかが整備されているところはそうそうない。普段は車で通過しているだけだっ

たところを歩いて見ることで普段気が付かないところが分かった。今日見て改善が必要なところは出

来るだけ早く対応したい。今後も何かあれば警察署に連絡してほしい 

 

嶋津 亘尭 

 半年前に交通規制に関わる部署に配属となった。普段はなかなか外に出て地域に関わる時間が作れ

ない。外に出ても時間が限られていることから通り過ぎてしまう。今回直接関わって直さなければな

らない所を捉えられたことは収穫だった。今後も実施するのであれば私達は身近に関わることができ

るので声を掛けてほしい。 

 

 

 歌田 知昭 

歌田 知昭 

 ふれあい交流会には初めて参加した。コロナ禍の中で開催するのには大変苦労されたことと思う。

地域が一体となってこのような活動を行っていることに道路管理者としてしっかり安心して安全で

暮らせる道路の確保に取り組みたい。 

 改善が必要なところだけではなく、「改善された良いところ」も好評いただきありがたい。 

 改善が必要なところは行政としてしっかり対応したい。今後も参加したいので声を掛けていただき

たい。市ではスマートフォンで「パッ！撮るん。」を用意しているので活用してほしい。昨年度の実

績は市全体で９００件くらいある。 

 

三科 雄太郎 

 ３年振りの開催で天気も良くて良かった。職員のパトロールでは行き届かないところもある。交流

会の中で市民と行政が協力して安全・安心な街づくりができたのは良かった。光が丘地区だけではな

く、市全体でこのような取組みができたらいい。 

 

 

 

川上 裕之 

 今日点検してカーブミラーや側溝、白線の改善が必要なところが多く、いずれも私どもの担 

当の内容だった。短時間で修繕が必要な色々な状況が見つかったが、やるべきことを住み分けして

対応することとしたい。 

  

 最初にＡ・Ｂ・Ｃ・Ｄ各コースの責任者からプロジェクターを使って点

検結果の報告がありました。内容は、本誌６～１７ページをご覧下さい。 

 

（１）相模原警察署 

 

（２）相模原市土木部路政課 

 

（３） 相模原市中央土木事務所 

 

https://www.pngall.com/projector-png/download/60337
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/3.0/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc/3.0/
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浅野 良太 

 普段パトロールはするが、今日のように歩いて見ることはなかったので今回は非常にいい取り組み

だった。市民の方とも直接話ができ、こういうことが分からなかったのだなあなど自分の認識との違

いを勉強させていただくいい機会となった。これからもこの活動が続けばいいなと思ったのでまた機

会があれば参加したい。 

 

 

 

山口 秀行 

 私は福祉の部署から参加させていただいた。地区社協が地域の安全のために実施している事業で、

他の地区で行っているのはあまり聞かない。光が丘地区のユニークな取組かと思うがこのような取組

で地域の方々が安心して暮らせることから、地域の安心・安全に貢献している。地域の方々にこの活

動をもっと知ってもらいたい。スクールゾーンも見せてもらったが子供達が安心して通学などができ

る。今後も様々な事業を行う中で地域に貢献してほしい。 

 

 

 

岩渕 諒 

 地域振興課では自治会長さんからの要望等で現地を見に行くことはあるが、改めて歩いて現地を見

ることで色々なことを発見することができた。引き続きこういった機会に参加させてほしい。 

 

 

 小瀬村 達也 

小瀬村 達也 

普段は地域政策担当の立場で光が丘地区に関わらせていただいている。異動して３年目で初めて参

加させていただいた。今日皆さんと歩いてとても楽しかく、すごくいい場だった。このような取組を

行っている地区は光が丘地区しかない。今日歩いて見て街にゴミも落ちてなくとても綺麗だった。普

段から自治会等で綺麗に掃除をしていただきとても有難い。引き続きこういった取り組みを継続して

実施し、安全・安心で綺麗な街づくりをしてほしい。 

 

 

 

締めの挨拶（「パッ！撮るん。」について・・・補足）  

光が丘地区社会福祉協議会  西本副会長 

 今日はありがとうございました。市の方からお話のあった「パッ！撮るん。」について、「パッ！撮

るん。」はカメラと地図がセットになっていて、朝、並木小学校の十字路のところのアスファルトが

へこんでいるところを見つけて送ったら、その日のお昼ごろには修理されていた。 

 このスピードはすごかった。もう一つはカーブミラーが曲がっていて写真を送ったら２日後くらい

には直っていた。皆さんぜひ「パッ！撮るん。」をインストールしましょう。 

 

 

 

（４） 相模原市高齢・障害者福祉課 

（５） 相模原市中央区地域振興課 

（６） 相模原市中央区中央６地区まちづくりセンター 
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３．総括     

光が丘地区社会福祉協議会  会長 飯沼 守 

 今日は長い間ありがとうございました。光が丘で最初にこの取り組みを始めたきっかけは、障がい

者の方が車椅子で生活していて怖いところがある。健常者の方は気が付かないけれど一緒に街を歩い

てみましょうというところからスタートしました。 

 地域全体の中でやさしい街づくりをということでスタートし、子どもの目線も大事で通学路を点検

しようとか、どんどん変わっていきました。街全体を皆で良くしようという意識が高まってきました。 

今は行政に関することだけでなく個人宅の樹木が伸びて邪魔になっているなど、自治会が一緒に自

宅にお願いしに行くこともあり、地域全体で街を良くしようという意識が高まってきました。最近は

空き家も増えてきて持ち主が分からないという案件も増えてきており新しい課題となっています。 

 

ふれあい交流会の大事なところは行政の方々にも参加いただき意見交換ができること、お互いの立

場で意見を交換し合うことによっていいものを作り上げていく機会ができることがうれしい。住民に

とっては行政の皆様方がどういう考えを持って市民のことを考えているのか聞きたいところもあり、

そういうことが出来る機会ができてうれしく思います。 

 

皆が一緒になって街を良くしようと考えていますので、これからもご支援をお願いしたい。住民の

知らないルールなども教えてほしい。 
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５．ふれあい交流会のひとこま 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

車椅子も点検に参加、弱者も 

安全の街を目指して（Ａコース） 

 行政（警察も）の方も一緒に街

並み点検（Ｂコース） 

晴天の中、皆で街並み点検（Ｃコース） 
安全な点検が出来るよう 

参加の警察の方の交通整理（Ｄコース） 

光
が
丘
地
区
を
４
コ
ー
ス
に
分
か
れ
て 

１
時
間
～
１
時
間
２０
分
点
検
し
ま
し
た 

午前９時３０分にコース責任者、行政

の方、地区社協の役員が集まり点検前

のミーティング 

行政からの参加者から点検に参加した感

想、意見をいただきました 

点検前のミーティング 点検後の意見交換 



22 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5年度 第 30回ふれあい交流会 

相模原市光が丘地区社会福祉協議会 

 


